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BB 热点

B 叠

▲

B02版国内 ▲

B06版中州 ▲

B08版国际

▲

B10版竞技·速读 ▲

B12版文娱·速读

□据 新华网 央视

日本公明党党首山口那津男22日抵京访华。山口那津男是去年
12月日本新政府成立以来首位访华的日本执政联盟重要成员。在去
年12月的众议院选举获胜后，自民党和公明党组建了执政联盟。

□据 中国日报网

据日本媒体报道，22日上午，日本公明党主
席山口那津男离开东京羽田机场前往北京。这
是中日两国关系因钓鱼岛问题陷入紧张以来，首
位日本执政党高级干部访华。公明党目前与安
倍首相领导的自民党联合执政。

在机场举行的记者会见中，山口表示：“为了

回避不测事态的发生，缓和两国紧张局势，有必
要开展各个层面的对话。”

21 日晚，山口在仙台市回答记者提问时就
中日围绕钓鱼岛问题陷入对立一事表示，“交由
后世解决是避免不测事态的方法”。山口进一步
强调：“日本与中国持对立立场。双方基于相关
主张相对峙是无法解决问题的。”报道称，他表示
将向中方传达上述想法。

怀揣安倍亲笔信
山口那津男昨日抵京访华

据央视报道，22日中午12点10分，日本
公明党党首山口那津男抵达首都机场，但他
在40分钟后才出现在T3航站楼。记者描述
称，他表情轻松，但未接受采访，只不过向媒
体挥手致意。据此前媒体报道，他将会见中
日友好协会会长、原国务委员唐家璇，还将转
交日本首相安倍晋三的亲笔信。山口在出访
前，接受了中国中央电视台记者的采访。

记者：您将与中方哪些重要人士会面？
山口：我这次是受中日友好协会的邀请

访华的，我将与唐家璇会长会面。虽然其他
日程还没有最后确定，但我想尽可能多地拜
会中国高层人士。

记者：听说您携带了安倍首相的亲笔信，
是这样吗？

山口：这封亲笔信确实在我手里，是写给
习近平总书记的，希望我能够亲自交给他。

山口那津男表示，虽然他对这封信的内
容并不知晓，但他希望能够尽快实现中日首
脑会谈。

信使透露信使透露：：亲笔信确实在我手里亲笔信确实在我手里

山口：钓鱼岛问题应交由后世解决

据新华网报道，日本公明党党首山口那
津男22日抵京访华。中国外交部发言人洪
磊表示，中方同日本朝野各政党、友好团体长
期保持着正常往来。

在当天举行的外交部例行记者会上，有

记者问，日本公明党党首山口那津男22日抵
达北京，中方对其访问有何期待？

洪磊说，中方同日本朝野各政党、友好团
体长期保持着正常往来。这有利于双方加强
沟通，妥善处理问题，推动两国关系健康发展。

外交部回应外交部回应：：有利于双方加强沟通有利于双方加强沟通

央视主持人昨日在新闻节目中就山口
那津男访华连线中国社科院日本研究所研
究员杨伯江。

杨伯江认为：“山口那津男和日本国内的
其他人物来访相比，其重要性是不言而喻的，
因为他毕竟是日本联合执政的两个党当中一
方的党首。这样一次访问所释放的信号是积
极的。去年9月日本顽固‘购岛’之后，中日
关系遇冷，实际上给日本自己造成了很大的

压力，它的经济压力和国内舆论的压力是逐
渐增大的。我们看到包括日本前首相鸠山
由纪夫在内的一些日本政要的言论已经表
明了日本国内的这种明显的变化。这次访
问最重要的一点就是安倍内阁急于在经济
方面恢复与中国的对话合作，因为这对他拉
动经济复苏的执政重点是至关重要的。”

杨伯江认为，山口那津男的访华一方
面是积极的，另一方面也要看到中日关系

的复杂性。杨伯江说：“中日彼此的分歧
是客观存在的，特别是在钓鱼岛问题上。
安倍政府截至目前，就钓鱼岛问题并没有
一个明显的立场上的变化，但同时他强调
在经济方面双方应该恢复正常。这次访
问，我想有望通过两国经济关系的回暖，
拉动整个关系回到正常的轨道。从这个
意义上说，我想中日关系可以迎来一个慢
慢恢复正常、向好的拐点。”

专家分析专家分析：：所释放的信号是积极的所释放的信号是积极的

山口那津男访华前接受央视采访

外交部发言人洪磊

山口那津男


